

Destitución de Allende: PS se levanta contra el Gobierno pese a gesto de Boric

CONFLICTO. La presidenta del socialismo, Paulina Vodanovic, afirmó que “estamos dolidos” con el Frente Amplio y la colectividad informó que va a reflexionar “sobre el comportamiento de nuestros aliados”, lo que amenaza las primarias oficialistas.

Redacción

La destitución por parte del Tribunal Constitucional de la senadora Isabel Allende tiene al borde del colapso las relaciones entre el Partido Socialista y el Gobierno, justo en un periodo en que las fuerzas políticas buscan acuerdos para enfrentar las elecciones presidenciales y parlamentarias de noviembre, y antes las primarias que se espera definan un candidato único del oficialismo, lo que podría frustrarse. Para atenuarlo, ni siquiera sirvió el mensaje enviado por el Presidente Gabriel Boric desde India en apoyo a la legisladora.

La crisis se inició el jueves en la tarde cuando el TC decretó que la parlamentaria debe dejar su cargo en el Senado por su responsabilidad en la fallida venta de la casa de su padre, el expresidente Salvador Allende, al Estado, para que se convirtiera en museo. Suscribir este tipo de contratos mientras ejerciera como legisladora es inconstitucional y eso impulsó la decisión del mencionado organismo.

“ESTAMOS DOLIDOS”

Ante ello, ayer a primera hora la presidenta del Partido Socialista, Paulina Vodanovic, reconoció en radio Cooperativa que “dentro de mi partido hay un ánimo complejo en contra



AGENCIA UNO

NO CALMÓ AL PARTIDO DE ALLENDE QUE BORIC ALABARA LA FIGURA DE LA SENADORA Y AFIRMARA QUE “EL PUEBLO DE CHILE LE DEBE MUCHO”.

del Frente Amplio: se ve toda esta cadena de errores, de desprolijidades, que terminan con la salida de una senadora que tiene que ver con nuestra historia como país, como partido, y que es lo que finalmente vemos con mucha pena”.

En la tienda se critica que fuera una iniciativa del Gobierno la que terminara con el castigo a Allende y también con la salida del Ejecutivo de otra militante simbólica, la exministra Maya Fernández, nieta de Salvador Allende. Crean que el peso de esta mala decisión, que

incluyó a asesores del Frente Amplio, lo ha sufrido el PS.

Pero eso no es todo. Vodanovic también apuntó a que si bien “hay una desazón respecto del comportamiento de quienes intervinieron en esto”, también los enojó “un infausto hecho que, coincidentemente, ocurre ayer, que fue el lanzamiento de la candidatura de Gonzalo Winter, en paralelo a que se conocía el fallo. No digo que se debió suspender la celebración, pero al menos, pudo tener un tono o palabras (sobre la destitución). Entonces, la

verdad, estamos dolidos”.

MENSAJE DE INDIA

Desde el otro extremo del mundo, el Presidente Boric intentó calmar las aguas con un mensaje publicado en su cuenta de la red social X en el que no hubo autocrítica alguna, a pesar de que él empujó la idea de la compra y firmó por el Estado: “El pueblo de Chile le debe mucho a Isabel Allende. En la recuperación de la democracia, en los avances de los derechos de las mujeres, en la institucionalidad ambiental, en la protección de

los trabajadores, en el resguardo de la memoria histórica y en tantas otras materias”.

Aludiendo al rol del TC en la destitución, Boric añade que “respetando las instituciones como me corresponde, puedo afirmar que tengo plena certeza de su integridad, y que jamás, jamás ha intentado sacar ventajas pequeñas. Siempre ha tenido a Chile por delante. Mi sincero cariño y eterno respeto en estos momentos duros”.

MOLESTIA TOTAL

Pero esto no tuvo efecto y minu-

tos después, tras una reunión de emergencia de su directiva, el PS emitió una declaración en la que “en relación con la decisión del TC, no nos pronunciamos, pues somos respetuosos de la institucionalidad de nuestro país. Estimamos, sí, indispensable que se asuma la responsabilidad política y administrativa de quienes debieron velar por una correcta ejecución del acto administrativo”.

A renglón seguido, establece que “el Partido Socialista de Chile se honra de haber cumplido su compromiso con el Gobierno del Presidente Boric y trabajado lealmente por un país más justo. Hemos cumplido con nuestra Patria, hemos sido el único partido que ha apoyado cada iniciativa del ejecutivo con nuestros votos, en seguridad, en previsión social, en el término de la deuda histórica, entre otras materias donde nuestro apoyo hizo la diferencia”.

“Este episodio nos obliga, sin embargo, a reflexionar profunda y colectivamente sobre lo ocurrido y el comportamiento de nuestros aliados. Nuestra reflexión la haremos con seriedad, con sentido histórico, respeto a nuestra institucionalidad y militancia y poniendo siempre por delante el interés superior de Chile y de su democracia”, sentencia, en alusión a un posible alejamiento del Gobierno y con ello de la posibilidad de participar en una primaria oficialista.

CS